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• Событие
1956

Всероссийская конференция вДень радио 
была посвящена современным проблемам в 
радиоэлектронике. -  3.

Проникновенный праздничный концерт 
подготовили самодеятельные артисты к Дню 

беды. -  4.

Почему одни люди богаты, а другие еле 
сводят концы с концами? На этот и другие 
вопросы в рамках учебного процесса попы
тались ответить студенты двух вузов. -  5.

Лучшие команды по аэробике состязались 
в мастерстве на общевузовском конкурсе. -  7.

Традиционный праздник здоровья в бере
зовой роще Студгородка запомнится отлич
ными погодой, призами, состязаниями и на
строением. -  8.

День гуманитарного факультета начался 
с посадки аллеи кедров, а закончился песня
ми «музейных ласточек» у костра. -  Анонс.

Впзпт посла Британии в КГТУ

8 июня наш университет 
с официальным визитом  
посетила делегация Вели
кобритании во главе с Чрез
вычайным и Полномочным 
послом Великобритании в 
Российской Федерации сэ
ром Родериком Яайном.

В (замках визита состоя
лись встречи с руководителя
ми и ведущими учеными вуза, 
а также со студентами. При
ем гостей начался в аудито
рии Г 2-50, где прошла свое
образная презентация КГТУ: 
ректор С. А. Подлесный сде
лал инф ормационно насы
щенное сообщение о жизни и 
деятельности крупнейш его 
вуза Сибири и Красноярского 
края, его достижениях, струк
туре, проблемах и перспективах раз
вития на современном этапе модер
низации и реформирования высше
го образования.

Британский посол и сопровожда
ющие его лица обменялись впечатле
ниями от увиденного и услышанного 
в стенах технического университета. 
В лекционном зале корпуса «Д» де
легацию англичан ждали студенты. 
Сэр Родерик Лайн замечательно го
ворит по-русски, однако беседу с бу
дущими специалистами он провел на 
чистом английском, и аудитория с о г
ромным интересом и пониманием

ему внимала. Вопросы студенты и ас
пиранты задавали также на английс
ком, а ответы посла поражали своей 
обстоятельностью, искренностью и 
открытостью. Сэр Лайн шутливо при
знался, что не был слишком успеш
ным студентом, поэтому стал не уче
ным, а чиновником. Его отец -  пилот, 
служил в свое время в английском по
сольстве в Москве, возможно, отсю
да исходит неподдельный интерес 
сына к России, впервые приехавшего 
в нашу страну в 13 лет. Жена Р. Лайна 
-  австралийка, в их семье два сына, 
дочь, два внука. Он заметил, что бу

дет очень скучать по России 
(через три месяца истекает срок 
его полномочий), так как отно
шения с русскими совершенно 
иные, здесь одобый дух, нос
тальгические мотивы не мину
ют и англичан.

Прежде он служил послом в 
Швейцарии, казалось бы, что 
лучше: озеро, покой, горы... Но 
в Россию его тянуло всегда... На 
вопрос о тьюториапьной систе
ме образования в Англии посол 
отвечать не стал, зато расска
зал о своем прекрасном отно
шении к высшему образованию 
в России, подчеркнув, что на его 
Родине уделяется больше вни
мания бизнесу. Он подробно ос
ветил вопрос о различных ме
тодах работы российского  и 

британского посольств.
После встречи со студентами де

легация вернулась в главный корпус, 
где были продолжены выступления 
наших наиболее успешных ученых. В 
заключение С. А. Подлесный выразил 
желание обрести более тесные кон
такты с Великобританией. Он, в част
ности, сказал: «Послы обладают важ
ным ресурсом: они широко открыва
ют двери в нашу страну студентам, 
представителям высшей школы. На
деюсь, что эти двери откроются шире, 
по крайней мере, в Красноярске».

Людмила Павлова.

Выступление на ЭйФелевой
В начале мая в Париже проведена 

V Международная научная конференция, 
в которой приняла участие делегация 
КГТУ. Ректор Сергей Антонович Подлес
ный сделал доклад на заседании науч
ного сообщества. В инженерной газете 
«Индустрия» № 14(1241) опубликована 
статья «В Болонском процессе надо от
стоять свое место», где ректор нашего 
университета последовательно и убеди
тельно отстаивает свою точку зрения по 
важнейшим аспектам модернизации 
высшего образования. Он отмечает, что 
в связи с подписанием Россией Болонс
кой декларации в КГТУ сформулированы 
предложения по развитию международ
ного сотрудничества в области совер
шенствования инженерного образования. 
Сопоставительный анализ направлений 
подготовки и специальностей в России и 
странах Евросоюза свидетельствует о не
возможности однозначного понимания их 
соответствия, в том числе и между стра
нами ЕС и даже внутри отдельных стран. 
В то же время в российской системе ВПО 
прослеживается более системный под
ход к формированию названий направле
ний и дисциплин. С. А. Подлесный счита
ет поэтому целесообразным предложить 
странам ЕС стандарты России в качестве 
базисных для разработки общеевропей
ских стандартов ВПО. В процессе даль
нейшей разработки определятся принци
пы формирования названий и, как след
ствие -  сопоставимый перевод на языки 
стран Европы. Это чрезвычайно важная 
задача в условиях глобализации эконо
мики и открытости образовательного 
пространства.

Полностью материал будет опубли
кован в следующем номере.

С. А. Подлесный - 
ректор гоаа

Международная Академия 
Качества и Маркетинга при под
держке Правительства РФ, Го
сударственной Думы РФ, Со
вета Федерации, Российско
го Союза Ректоров вузов Рос
сии  уведомили ректора 
С. А. Подлесноговтом, что КГТУ 
и он лично удостоены Междуна
родной награды «Золотая ме
даль «Европейское качество» в 
номинации «100 лучших вузов 
России». Золотая медаль «Ев
ропейское качество» подтверж
дается именным сертификатом 
и является свидетельством при
знания достижений вуза в обла
сти образования. Золотой меда
лью «Европейское качество» в 
номинации «100 лучших вузов 
России» награждаются лучшие 
вузы страны, добившиеся наи
более высоких результатов в 
области подготовки специалис
тов с высшим образованием.

Золотая медаль «Европейс
кое качество» способствует ро
сту имиджа вуза, более успеш
ному продвижению его услуг на 
российском и международном 
уровне.

Церемония награждения 
состоялась в Санкт-Петербур
ге. С.А. Подлесному вручен По
четный знак и присвоено звание 
«Ректор года».



• Быт: этаж за этажом

В лучшей комнате лучше живется
За окошком весенняя ка 

пель, струйкой журчат ручей
ки, набухают почки вербы. 
Жизнь начинает набирать но
вые обороты -  и появляется 
что-то новое, приятное каждо
му из нас.

В общежитии № 6 прово
дится конкурс «Лучшая комна
та ФН ГТМ ». В этом году мы про
вели его чуть раньше, тем са
мым отступив от привычной 
традиции -  с 15 по 29 марта.

Для участия в конкурсе по
дали заявки жильцы 10 комнат. 
Мы оценивали не только чис
тоту и порядок в студенческих 
жилищах, но и умение студен
тов обустраивать свой быт.

Хочется отметить, что жиль
цы стремятся к уюту в своих ком
натах; разводят комнатные цве
ты, импровизируют с обоями и

мебелью, удачно совмещая ме
ста для занятий и отдыха.

За период проведения кон
курса комнаты осматривали 
неоднократно. Контроль вели 
не только в вечернее время, 
когда жильцы были готовы к на
шему приходу, но и утром. За- 
вобщ ежитием  №6 Логачева 
Л . И. регулярно навещала наших 
конкурсантов в утренние часы.

В жюри конкурса мы пригла
сили централизованный Студ- 
совет ОКГТУ №6, замдекана 
ФНГТМ по воспитательной ра
боте Е.Ю. Янаева.

Определить лучшую комна
ту было сложно, но в каждую 
была вложена частичка души.

Подведение итогов и на
граждение состоялось 30 мар
та. Порадовала приятная нео
жиданность; декан ФНГТМ С.И.

Васильев не поскупился на 
призы для победителей. Все 
были очень довольны.

Очень приятно, что своим 
примером ФНГТМ вдохновил и 
другие  факультеты. Теперь 
конкурс «Лучшая студенческая 
комната» будет проводиться и 
среди жильцов комнат АТФ, 
ТЭФ, ИФФ.

Я считаю, что здорово, ког
да деканы заботятся об усло
виях жизни своих студентов. В 
будущем мы планируем с о 
здать оргком итет конкурса, 
разработать соответствующие 
положения. А пока впереди у 
нас субботники, и мы хотим, 
чтобы порядок царил не толь
ко в комнатах общежития, но и 
на территории Студгородка.

Ольга Чижевская, 
комендант ОКГТУ №6.

С днем рождения!
Апрель -  чудесное вр е 

мя года, когда появляю тся 
на с в е т  то л ь ко  хо р о ш и е  
л ю д и . Так и сл у ч и л о с ь : в 
апреле родилась наша лю 
бимая заведующ ая Л огаче 
ва Л ад а  И в а н о в н а . За  те 
годы, что мы живем в общ е
ж итии , она стала для м н о 
гих из нас второй матерью. 
Мы не все гд а  ведем  себя 
хорош о, и даже бывает, что 
наруш аем  правила п р о ж и 
в а н и я , но Л ад а  И в ан овн а  
всегда старается сп р а в е д 
л и во  к нам  о тн о с и т ь с я . К 
ней м ож но пр и й ти  и с г о 
рем, и с радостью . Она все
гда  п о д д е р ж и т  в тр уд н ую  
минуту или порадуется на
шим успехам , а если надо, 
то  Л ад а  И в а н о в н а  д а с т

дельны й совет. Лада И ва 
н о в н а  все гд а  п е р е ж и в а е т  
за  своих жильцов, и мы ей 
за это очень благодарны.

Наша заведующая посвя
тила нам почти 10 лет своей 
жизни. Ведь именно столько 
Л ада  Ивановна работает в 
общежитии №6. За эти годы 
она заслужила уважение сту
дентов и своих коллег по ра
боте.

В день рождения мы хо 
тим  пожелать им ен и н н и це  
крепкого здоровья, благопо
лучия, удачи. Будьте, Лада 
Ивановна, всегда такой  же 
энер гичной  и д о б р о й  ж е н 
щ иной.

С уважением
студенты общежития №6.

Фонд «ЖСК» 
Программа 
«Жилищный 
кооператив»
Строительство
кооперативных

домов
Уникальная

накопительная
система

оплаты жилья  -  

от 5000 руб. в месяц
П рием  вторичного жилья  

/улучш ение, р а з м е н /
Заселение от 5 0% 
стоимости квартиры

КРЕДИТ 
И ГАРАНТИИ 

членам . 
кооператива

Стоимость одного кв. мет
ра жилья 10000 руб.
660049, г. Красноярск, 
пр. Мира, 30. оф. 2-16. 
тел. (3912) 27-34-87,27-93-32

ВЫБОРЫ ЛИДЕРА
Выборы лидера профсоюзной организации преподавателей 

и сотрудников КГТУ прошли в лучших традициях: организованно, 
слаженно и результативно. После кончины Александра Иванови
ча Мельникова обязанности председателя профкома исполняла 
заведующая социальным отделом Тамара Павловна Терентьева. 
Собрание трудового коллектива, приняв во внимание ее самоот
вод, единодушно избрало главой местного профсоюза Андрея 
Карловича Вахтеля, обещавшего в своем выступлении держать 
высокую планку в деле поддержки каждого члена профсоюза и 
постараться учесть все высказанные пожелания. Собрание об
судило также другие вопросы, в частности, о долевом строитель
стве новых домов для преподавателей и сотрудников.

В планах профсоюзной организации, как и 
прежде, большое внимание будет уделяться 
привлечению сотрудников в ряды профсоюза. 
Ведь профсоюз -  основная общественная орга
низация, активно выступающая перед всеми за
конодательными и исполнительными структу
рами за исполнение социальных обязательств 
государства перед нашим народом.

А в ближайшее время нашей главной зада
чей является организация отдыха для сотрудни
ков университета и их детей на базах отдыха 
КГТУ, в лагерях и санаториях края.

С «ЮКОСОМ» удобно
12 мая на факультете Нефти, 

газа и технологических машин 
проходило тестирование от 
центра переподготовки специ
алистов нефтегазового дела г. 
Томска. Тестирование проводи
ла Тулякова Анна - сотрудник 
корпоративного центра оценки 
НК«ЮКОС»(НОУМТИ).

Хочется отметить, что это 
уникальный для России между
народный проект подготовки 
специалистов нефтегазового 
дела. Под эгидой нефтяной 
компании «ЮКОС», универси
тета Великобритании и Томс
кого технического университе
та в Центре продолжают под
готовку бакалавры, инженеры, 
магистры,аспиранты.

Наряду с Красноярском, те
стирование проходит в Иркутс
ке, Барнауле, Томске, Кемеро
ве, и это далеко не предел. У нас 
это мероприятие проходило в 
два этапа. В апреле проводился 
экзамен по английскому языку. 
И только лучшие по результатам 
студенты допускались ко второ
му этапу. Обучение в Центре ве
дется на английском языке анг
лийскими профессорами по 
трем курсам: в том числе магис
тров нефтегазового дела, техно
логии и геологии нефти и газа. 
Не зря декан ФНГТМ С.И.Васи
льев принимал гостей из Томс
ка. Результаты оказались нали
цо. В тестировании приняли 
участие одни из лучших студен

тов факультета. Это Одинцова 
Маргарита -  гр. НТ 79-1 и Вер
шинский Сергей из этой же груп
пы. Математическое, вербаль
ное и опросный лист -  вот с та
кими заданиями столкнулись сту
денты. О своих впечатлениях 
участвовавшие поделились пос
ле тестирования. Тесты оказа
лись не простыми. Это и не уди
вительно, ведь ритм и график 
дальнейшего обучения очень 
напряженный, выдерживают его 
только самые сильные. Гость на
шего университета студент КГУ 
Аристов Сергей, тестировав
шийся одновременно с нашими 
студентами, сказал о том, что 
волноваться нельзя ни в коем 
случае! Волнение, как правило, 
«враг» всем накопившимся зна
ниям!

Целью этого проекта являет
ся подготовка высококвалифи
цированных инженеров в обла
сти нефтегазового дела, соот
ветствующих мировым стандар
там. Направления деятельности 
Центра подразделяются на под
готовки магистров по специаль
ностям: нефтяной инжиниринг, 
технологии добычи и подготов
ки нефти и газа, геология нефти 
и газа. Так же проводятся науч
но-исследовательские работы. 
На всем этом нелегком пути по
желаем нашим студентам даль
нейших успехов.

Светлана Отрошок, 
сотрудница военной кафедры.

АНГЛИЙСКИЙ В КРАТЧАЙШИЕ с р о к и
Отдел международных связей КГТУ орга

низует группу из числа сотрудников КГТУ для 
работы по следующим темам профессио
нального английского:

1) подготовка к ведению занятий для иност
ранных студентов на английском языке;

2) подготовка к написанию проектов и гран
тов на английском языке.

3) подготовка к написанию курсов по дистан
ционному образованию для иностранных сту
дентов . ,.

Это прекрасный способ в кратчайшие сроки 
улучшить свой английский, получить все необ
ходимые консультации сотрудников ОМС по на
писанию проектов, включая разбор всех трудных 
моментов в их написании, помощь в переводе, 
возможность включиться в международную 
жизнь, популяризировать свои научные изыска

ния, повысить квалификацию, включиться в про
ведение занятий для иностранных студентов. 
Направленно и интенсивно изучаются и даются 
консультации по:

■ научному стилю английского языка;
■ английский в области физики;
■ английский в области химии;
• английский в области математики;
• английский в области компьютерных техно

логий;
■ другие направления.

Приглашаются все желающие.

Все вопросы, предложения и координа
ты участников просьба отправлять на адрес: 
depfc@kgtu.runnet.ru или оставлять по теле
фону: 4 9 -7 4 -3 4 .

М Ы  В Г О С Т Я Х  -  У  Н А С  Г О С Т И
Для сотрудников отдела международных свя

зей июнь оказался действительно жарким ме
сяцем. Мы приняли несколько делегаций и го
товим несколько поездок от КГТУ за границу.

4 июня нас посетили представители фирм 
STM Networks INC (США) и TELINTEX. В рамках 
визита обсуждались проблемы высшей школы 
в России и перспективы сотрудничества.

8 июня КГТУ с официальным визитом посе
тила делегация Великобритании во главе с Чрез
вычайным и полномочным Послом Великобри
тании в Российской Федерации сэром Родери
ком Лайном. В рамках визита состоялись встре
чи со студентами и ведущими учеными КГТУ.

С 20 по 25 июня в нашем университете нахо
дится Елко Цеков, начальник Отдела сотрудни
чества и связей с общественностью Техничес

кого университета Софии (Болгария). В програм
ме его визита -  знакомство с вузом, встречи с 
учеными, собеседование с потенциальными ас
пирантами ТУ Софии.

В КГТУ обучается аспирант из Мексики, в 
июне он работает на кафедре со своим научным 
руководителем.

На летнюю практику к нам приехали 2 студен
та из Франции, в течение лета приедут еще 2 
французских студента, а из нашего вуза готовят
ся поездки студенческих групп в Польшу и Вели
кобританию.

В конце июня -  июле мы ожидаем гостей из 
Индии, Монголии и Китая, а в начале следующе
го семестра состоятся визиты в рамках научно
го сотрудничества из США и Германии.

Людмила Комарова.

mailto:depfc@kgtu.runnet.ru


6 -7  мая в нашем универ
ситете состоялась традици
онная (шестая) Всероссийс
кая конференция «Современ
ные проблемы в радиоэлект
ронике». По словам директо
ра ИРЭ и декана радиотехни
ческого факультета Алексан
дра Ивановича Громыко, это 
научное собрание предназ
начено прежде всего для на
учных работников, аспиран

тов , поэтом у конф еренцию  
можно считать в большой сте
пени еще и обучающей.

В этом году конференция 
была посвящена 109-й годов
щине Дня радио, и участие в 
ней приняли представители 
47 организаций России, У к
раины, Беларуси и Казахста
на, что является свидетель
ством признания ее вы соко
го статуса в России.

Председателем оргком и
тета конф еренции был рек
тор Сергей Антонович Под- 
лесный. Для молодых ученых 
и студентов были подготовле
ны пригласительные билеты и 
программа с указанием ра
боты секций: «Радиотехни
ческие  системы», «Устрой
ство обработки  сигналов и 
нави гационны е  систем ы », 
«СВЧ-технологии, антенны и

устройства», «Проектирова
ние и технология электронных 
средств» , «П ри б ор остр ое 
ние», «Н ейроэлектроника», 
«Автоматизация проектиро
вания», «Микроэлектроника» 
и «Телекоммуникации». Сами 
названия говорят о чрезвы 
чайной актуальности иссле
дуемых проблем и привлека
тельности для молодежи. В 
пр о гр ам м е  опубликованы

темы более чем 250докладов.
На заключительном засе

дании сопредседатели оргко
митета Александр Иванович 
Громыко и проректор по ин
формационным технологиям 
КГТУ вручили дипломы мно
жеству участников, успешно 
вы ступивш их с докладам и. 
Дипломанты отметили отлич
ную организацию работы сек
ций и конференции в целом.

НЕТРИВИАЛЬНЫЕ ПОДХОДЫ К ПЕРЕВОДАМ
21 апреля состоялась конференция по теме: 

"Проблемы переводческой деятельности” , подго
товленная преподавателями кафедры иностран
ных языков и ответственной за проведение и под
готовку-доцентом  Юрдановой В. Н.

Открыл работу конференции к.ф.н. зав. кафедрой 
Н.А. Игнатов, который приветствовал участников и 
жюри, начав с таких слов: “Весна время любви -  Вре
мя любви к английскому языку” .

Вниманию присутствующ их были предложены 
доклады по лексикологии, теории перевода, стилис
тике языка, языкознанию, истории языка по наибо
лее значимым и актуальным темам, находящимся в 
центре современных обсуждений в переводческой 
деятельности.

Из доклада студентки ТЭФ А. Семеней “Происхож
дение языка" мы узнаем, что существует античная ги 
потеза, заключающаяся в природном происхождении 
языка, а также существуют современные гипотезы, а 
так же биологическая гипотеза.

Доклад, подготовленный Н. Киося “Политическая 
корректность', был посвящен стремлению найти но
вые языковые выражения.

Из доклада “Названия городов” Т. ЗыковОй мы уз
наем, что оказывается, если мы расшифруем назва
ние какого-либо английского города, мы можем узнать 
всю информацию об этом городе. Очень удобно. Что 
и попытались сделать участники конференции. Неко
торым это удалось.

Из докладов “Английский юмор" Е. Ермакова и 
“Британский характер” Е. Зандер мы узнаем, что оби
татели туманного Альбиона совсем даже не мрачные 
и скучные люди, а наделены тонким чувством юмора. 
Так же британцы убеждены, что все самое лучшее, это 
их достояние. Типичные качества -  сдержанность, 
скромность. Основной же чертой является крайний 
консерватизм. Они осмотрительны и осторожны во 
всем.

Важная проблема была поставлена в докладе по 
теме “Английский сленг” М. Савенкова. Автор показал, 
что английский сленг своеобразен и неповторим. Он

рождается в разных социальных сферах и возрастных 
группах как стремление краткости и выразительнос
ти, или как протест против приевшегося длинного сло
ва. Особенно распространено в молодежных кругах и 
направлено оно на обособление от мира взрослого, а 
так же желание взбаламутить зеркальную гладь рес
пектабельного английского языка. Нам нужно посто
янно знакомиться с новым лексиконом. Ведь в живом 
языке нет ничего второстепенного, все важно и ин
тересно! Особенно для нас, будущих переводчиков, 
для которых язык является хлебом насущным.

Немалый интерес вызвал доклад по теме посвя
щенной “Системе машинного перевода” Л. Зыбина и 
Е. Коледа.

Докладчики подчеркнули, что студенты обращают
ся за помощью электронного переводчика из-за не
хватки времени, а порой из-за нехватки знаний. Ко
нечно, компьютер не может понять языковых форм, 
нюансов. Но все таки можно воспользоваться для пе
ревода эл. почты от друга или рецепта, а может, для 
перевода инструкции для стиральной машинки. Так 
что мы являемся потенциальными клиентами компь
ютерного переводчика.

В интереснейшем докладе “Составление специ
ального словаря” автор И. Михалев рассказал о своем 
опыте составления словаря. Словарь составлен в об
ласти “Магнитная гидродинамика в космическом пре
ломлении” Сейчас становится актуальным создание 
словарей min. Как частотных так и двойных. Словарь 
содержит 300 терминов. Было исследовано более 20 
статей. Такой словарь может впоследствии издавать
ся для кафедры для студентов-переводиков.

В докладе “Варианты и диалекты английского язы
ка” , подготовленном А. Плявиной, докладчица под
черкнула, что лексические отличия американского 
варианта английского языка весьма обширны в силу 
многочисленных заимствований из испанского и ин
дейских языков, чего не было в британском английс
ком.

Доклад А. Пынько “Неологизмы, архаизмы, исто
ризмы” , был посвящен новым словам и значениям.

Докладчик подчеркнул, что развитие языка обуслов
лено в значительной степени развитием его слово
образовательной системы, становлением новых сло
вообразовательных моделей слов, изменением суще
ствующих, увеличением или уменьшением их продук
тивности и многими другими факторами словообра
зовательного процесса. Огромный приток новых сил 
и необходимость их описания обусловили создание 
особой отрасли лексикологии -  неологии -  науки о 
неологизмах. А историзм -  это обозначение реалий, 
отошедших в прошлое. Неологизмы, архаизмы и ис
торизмы должны восприниматься как нормальное 
языковое явление, способствующее динамическому 
развитию языка и его существованию.

В докладе П. Антоненко “Перевод в современном 
мире” рассмотрен вопрос важной роли перевода. Не
понимание важной роли перевода специальной ли
тературы и документации, к сожалению, находит свое 
отражение в системе вузовской подготовки перевод
чиков на переводческих факультетов и специализи
рованных отделениях наших ведущих вузов. Необхо
димо пересмотреть программу подготовки перевод
чиков в вузах, включив в нее такие важные вопросы 
подготовки переводчиков специальной литературы и 
документации. Интеграция России в мировую эконо
мику, расширение международных контактов на всех 
уровнях, большие миграционные потоки, эти и мно
гие другие причины привели к тому, что профессия 
переводчика становится в нашей стране самой вос
требованной. Таким образом, новые потребности со
временной жизни требуют от нас необходимости об
ратить внимание на аспект подготовки переводчиков, 
которые в значительной мере определяют его про
фессионализм.

В одной маленькой статье трудно рассказать обо 
всех представленных докладах.

Жюри отметило высокий уровень докладов, акту
альность изучаемой тематики, нетривиальность под
ходов к изучаемым темам.

Так что встретимся в следующем году!
Ермакова Елена, студентка-переводчица.
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• Этот День Победы

ДАНЬ УВАЖЕНИЯ ВЕТЕРАНАМ
Накануне Праздника Ве

ликой  Победы в актовом 
зале главного корпуса со 
брались наши горячо люби
мые фронтовики, тружени
ки тыла, ветераны труда, ру
ководители КГТУ, препода
ватели и студенты.

Под фанфары и аккорды 
песни «Вставай, страна ог
ромная!» звучат стихи К. Си
монова и песня «Снегири» в 
исполнении А. Байкалова. 
Ведущие от души поздрав
ляют всех с Днем Победы и 
желают ветеранам мира, 
здоровья крепкого, чтобы 
отмечать как можно дольше 
этот значительный празд
ник. Первый проректор 
В. М. Журавлев выполнил 
почетную миссию, выступив 
со сцены с поздравлениями 
ветеранов от всего коллек
тива вуза.

К у л ь ту р н о -о б р а зо в а 
тельный центр во главе с 
А. В. Калашниковым подго
товил специальную концер
тную программу, где про
звучали песни военного ли
холетья в исполнении во
кальной группы юношей, 
вокальных групп «Сударуш
ка» и «Конфетти», Людмилы 
Евграфовой и Натальи Илла
рионовой, Светланы Мета- 
ликиной вкупе с танцгруп- 
пой «Фиеста».

Зрителей поздравили 
также председатель Совета 
ветеранов С. В. Архипов и 
председатель профкома А. 
К. Вахтель. Их выступления 
были обрамлены потрясаю
щими номерами в исполне
нии артистов КОЦ. Особен
но удачно звучали в этом 
концерте проникновенные 
надрывные стихи в исполне
нии Анастасии Кутуковой, 
Ольги Рушелюк. Четверокур
сник ИФФ Игорь Михалев 
посвятил ветеранам попур
ри на темы песен о войне и 
выбрал для этого любимый 
фронтовиками аккордеон. 
И, конечно, танцы грацией и 
пластикой заворожили всех 
присутствующих: студийцы 
спортивного больного танца 
«Олимп» подарили нам 
вальс «Под небом Парижа». 
Капустник времен Великой 
О течественной озвучил в 
подарок ветеранам наш 
СТЭМ. Л. П. Абрамова под
готовила для выступления 
рассказ «Память детства», 
который мы публикуем се
годня на этой странице.

Ветераны остались 
очень довольны празднич
ным концертом и радуш 
ным приемом, горячо бла
годарили артистов за пре
красные выступления. Они с 
удовольствием получили по 
газете «Политехник» и сфо
тографировались на п а 
мять.

Людмила Павлова.

ПАМЯТЬ ДЕТСТВАЯ расскажу вам историю, 
которая произошла в 50-х го 
дах теперь уже прош лого  
века.

Небольшой провинциаль
ный городок, пыльный летом, 
дымный от печей частных до
мов зимой и с лужами от ве
сенних и осенних дождей. 
Обычный рабочий город пос
левоенного времени жил бед
но и просто. Слова «развлече
ния» тогда и в помине не было. 
Посещение концерта художе
ственной самодеятельности в 
Доме культуры или одного из 
двух кинотеатров считалось 
праздником. И целым приклю
чением был воскресный поход 
на центральный рынок, кото
рый почему-то назывался ба
заром.

Торговали в основном тем, 
что росло в местных огородах, 
было добыто в тайге или изго
товлено самими горожанами: 
соленья,варенье,ягоды,гри

бы, самошитые платья и туфли. 
И как чудо -  южные фрукты с 
незнакомым и манящим запа
хом и нездешними названия
ми: урюк, курага, чернослив у 
продавца, которого звали «Уз
бек».

Главной же отметиной того 
времени были инвалиды, при
шедшие с войны.

Однако не все были «при
шедшие», ибо ходить некото
рым было не на чем.

Один из таких фронтовиков 
сидел у ворот базара на дере
вянной скамеечке на колеси
ках. У него не было обеих ног 
выше колена. И от этого он был 
ростом с 8-9 летнего ребенка. 
Он не попрошайничал, как дру
гие, а честно зарабатывал свой 
хлеб.

Весь день он играл на бая
не, пристроив его на обрубках

ног, и пел. На его всепогод
ном пидж аке  борд ово  п о 
бл ескивал  орден Красной  
З везд ы , которы й м ожно 
было увидеть, когда он нена
долго отставлял баян, чтобы 
перед охнуть  или поесть . 
Воду и еду ему приносила 
мать, она же привозила его 
на базар и увозила домой, а 
q h  помогал ей, отталкиваясь 
от земли надетыми на руки 
деревянными брусочками.

Играл и пел он хорошо. В 
его лице не было злобы и об
реченности, как у других инва
лидов. Около него всегда было 
много народу. Люди слушали, 
кивая в такт его песням и сво
им мыслям, потом бросали 
деньги в железную баночку, 
прикрученную к правой сторо
не баяна.

Чаще и дольше других воз

ле него задерживались моло
дая женщина и маленькая де
вочка. Он это заметил и улы
бался девочке. И когда она ос
торож но подходила, чтобы 
бросить мелочь в баночку, он 
так же осторожно гладил ее 
белокурую  головку. А у нее 
каждый раз сердце разрыва
лось от горя, и она поднимала 
лицо, часто моргая и сдержи
вая рыдания, потому что мать 
велела ей не плакать, чтобы не 
обижать калеку. И от этого ста
новилось еще горше. А может, 
еще и оттого, что этот музы
кант был красив. Красив той 
русской открытой красотой, от 
которой невозможно отвести 
глаз.

Осень того года выдалась 
сухая и теплая. К вечеру рядом 
с музыкантом скапливалась 
горка угощений, которые мать

У НАС 
СВОЯ АРМИЯ

На протяжении многих лет 
военная кафедра нашего уни
верситета проводит военные 
сборы, на которые едут сту
денты, обучающиеся второй 
год. Будущим офицерам запа
са предстоит закрепление зна
ний на практике.

Целый месяц студенты будут 
осваивать тактическую подго
товку, которая является основ
ной дисциплиной обучения, наи
более полно обеспечивающей 
подготовку к практическим дей
ствиям в современном бою и их 
полевую выучку. Также будут про
водиться занятия по огневой под
готовке, значит, офицеры запаса 
мотострелковых войск научатся 
грамотно использовать огневые 
возможности стрелкового ору
жия, комплексов вооружения бо
евых машин, управлять огнём 
взвода в бою, твёрдо знать уст
ройство и правила эксплуатации 
вооружения, уметь готовить его к 
стрельбе и поражать цели огнём 
стрелкового оружия и вооруже
ния боевых машин. В занятия по 
строевой подготовке будет вхо
дить подготовка офицера запаса, 
твёрдо знающего основные поло
жения Строевого устава Воору
жённых Сил, имеющего строевую 
выправку, способного чётко и 
правильно выполнять строевые 
приёмы, уверенно командовать 
подразделениями. Так же будут 
осуществляться полевые выхо
ды и боевая работа на технике.

Каждый взвод будет сопро
вождаться преподавателями во
енной кафедры. Цикл вооружение 
и боевого применения направ; 
ется в пгт. Козулька со старши~. 
группы подполковником С.В. Гон- 
чариком. Цикл вооружения и бое
вого применения ПВО ВВС (РТВ) 
будет проводить свои обучения в 
Красноярске со старшим группы 
подполковником И.А. Сухарько- 
вым. Цикл общевоенной подго
товки отправится в г. Улан-Удэ со 
старшим группы полковником 
Э.М.Кабановым.

Приказ об организации и про
ведении учебных сборов всегда 
выпадает на лето -  самое жаркое 
и любимое время года для сту
дентов, но, думаю, никто не будет 
сильно расстроен, а только на
строен на интересное,закрепля
ющее полученные навыки вре
мяпрепровождение. В этой ма
ленькой армии есть и свой плю
сик -  это то, что она будет длить
ся всего лишь месяц, в отличие 
от настоящей, сроком в два года. 
А мы за них и сходим на пляж, и 
отдохнём хорошо. Так же студ( 
там и студенткам (чуть было i-_  
забыла женский пол, с удоволь
ствием посещающий ВК), пред
стоит такой важный и ответствен
ный момент, как принятие прися
ги, что очень почётно. Давайте 
пожелаем нашим будущим офи
церам -  защитникам Отечества 
не только необходимых, но и ин
тересных, запоминающихся во
енных сборов!

Отрошок Светлана,
наш корр.

принимала с благодарностью, 
а он со смущением. Потом по
шли дожди, стало холодно и 
ветрено, базарная площадь 
обезлюдела, и только по вос
кресеньям мать привозила его 
«на работу».

Зимой его на обычном ме
сте не было. Не появился он и 
весной. Люди быстро забыли 
его, у каждого была своя боль 
и свои заботы.

Человек, чтобы сохранить 
себя, способен стирать из па
мяти тяжелые воспоминания, 
но беспамятное общество об
речено на вымирание.

Может быть, потому детс
кое бессознательное горе от 
разрушенной красоты, от же
стокой  несправедливости  
жизни возвращ ается в мое 
сердце. И лишает его покоя.

Людмила Абрамова,
режиссер телестудии 

«КОНТУР».
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• Что там, за дверью?
В декабре 2003 года в га 

зете “Политехник” была от
крыта рубрика “Что там, за 
дверью?”. Доцент кафедры 
экономической теории J1.H. 
Пф аненш тиль и студенты  
третьего курса ТЭФ пригла
сили на дискуссию студен- 
тов-первокурсников эконо
мического факультета Крас
ноярского государственного 
торгово-экономического ин
ститута вместе с их препода
вателем Е.Н. Байдашевой. 
На встрече среди студентов 
развернулась оживленная  
дискуссия по проблемам со
временной рыночной эконо
мики. Все остались доволь
ны академбоем и, как гово
рится, победила дружба. Ре
шили эти встречи сделать  
постоянными.

18 мая 2004 года состоя
лась очередная встреча тре
тьекурсников ТЭФ и второкур- 
сн и ко в -м ар ке то л о гов  из 
КГТЭИ. Преподаватели Л.Н. 
Пфаненштиль и Е.Н. Байдаше- 
ва на сей раз решили обсудить 
животрепещущую проблему: 
“В чем причина богатства од
них и бедности других?” , а го 
воря языком экономики: “Диф
ференциация доходов населе
ния: хорошо это или плохо?”

В связи с переходом нашей 
страны к рыночному хозяйству 
и наличием в России 30 млн. 
бедных эта проблема стоит 
очень остро. Президент В.В. 
Путин и Правительство России 
объявили о том, что проблема 
будет решена в ближайшие че
тыре года. Вот мы и решили по
дискутировать со студентами, 

эжно ли эту проблему снять 
..ли хотя бы отодвинуть на вто
рой план?

Перед встречей студ е н 
тов мы задали вопрос препо
давателям Ларисе Николаев
не и Елизавете Николаевне: 
“Почему вы выбрали именно 
эту тему?”

Лариса Николаевна: В усло
виях социализма проблема 
распределения доходов не 
стояла так остро. В 8 часов утра 
вся страна вставала и шла на 
работу -  а, значит, и доходы у 
людей носили выровненный 
характер. Сейчас, столкнув
шись с проблемой безработи
цы, люди очень часто стали 
различаться по размеру полу
ченного дохода. Значит, с пе
реходом к рынку, проблема 
диф ф еренциации доходов 
очень обострилась. Я все вре
мя пытаюсь найти ответ на воп- 

~>с: “ Почему у одних людей 
оходы в десятки, даже в сотни 

раз больше, чемудругих?” , или 
“Почему одни богатые, а дру
гие бедные?” . Многие считают, 
что причина богатства кроется 
в наличии “теневой экономи
ки” , если сказать проще, часто 
приходится слышать от студен
тов “богаттот, кто ворует” .

Я в принципе с этим не со
гласна. Поэтому мне захоте
лось изменить мнение студен
тов, посмотреть на проблему с 
другой стороны.

Елизавета Николаевна: 
Дифференциация доходов в 
стране вызывает социальную 
напряженность, а значит необ
ходимо формировать у студен
тов интеллектуальный капитал 
-  сейчас он определяет воз
можности и для формирования 
доходов в том числе.

Студент уже сейчас дол 
жен определиться, в какой 
сфере экономики -  государ
ственной или частной он хо 
чет получать свои доходы. Для 
достижения этого необходи
мо искать возможности, а не 
преграды.

Итак, дискуссия началась со 
знакомства. Девочки из КГТЭИ 
очень хорошо вписались в кол
лектив юношей.

Для того, чтобы разговор 
состоялся, были прослушаны 
три доклада студентов КГТЭИ: 

Васильевой Любы -  “Ис
точники доходов” ,

Коробко Виталия -  “ При
чина дифференциации дохо

дов и их анализ по странам 
мира” и

Кузнецова Михаила -  
“Виды теневого бизнеса” .

Особый интерес вызвал 
третий доклад. В принципе, 
все вопросы сводились к одно
му: “Можно ли стать богатым 
честным путем ?” Спор был 
жарким, не затрагивая личнос
ти, аудитория твердо стояла на

этому, поэтому и получают 
большие доходы, а те люди, ко
торые хотят, но не могут обес
печить свои потребности, либо 
просто не хотят или не стре
мятся жить красиво, живут на 
маленькие зарплаты” .

Кайль, АТ 41-1:
“Я считаю, что причина бед

ности в том, что у всех людей

ней мере, очень сложно не 
преступая закон, заниматься 
предприним ательской д ея
тельностью. Происходит это,в 
основном, не из-за плохой на
туры человека, а из-за самих 
законов, коррупции и т.д.

Аникин В. (АТ 41-1):
“ По моему мнению, бед

ность или богатство человека

КАК СТАТЬ БОГАТЫМ?
(Студенческая дискуссия)

себе на ж изнь (хорош ую 
жизнь), он будет стремиться 
выйти из затруднительного по
ложения, искать разные пути-и 
ни в коем случае не сдаваться, 
как это часто бывает в России. 
Целые деревни спиваются от 
того, что им нечем заняться. 
Предприимчивые люди нахо
дят самые разные позиции, 
работают по “25 часов в сутки” , 
а потом соответственно отды
хают на заработанные сред
ства.

Дискуссия прошла просто 
на “ура” ! Остались неизглади
мые впечатления. Студентки 
ТЭИ просто симпатичные, ве
селые девчонки, с которыми 
хочется общаться, общаться и 
общаться” .

своем: “нет, нельзя” . Но когда 
Л.Н, Пфаненштиль попросила 
поднять рукй тех студентов, 
доход которых больше 30 ты
сяч, перешли уже на конкрет
ные личности. Тут стало ясно, 
что все-таки можно. А после 
того, как выступил студент АТФ 
и сказал, что у них хорошие до
ходы потому, что его отец ра
ботает, работает и еще раз ра
ботает -  в аудитории произо
шел перелом по отношению к 
этой проблеме.

Время дискуссии подошло к 
концу. Студенты решили про
должить такие встречи.

Ильяшенко В., студент гр. 
АТ 41 -1 считает, что доклады на 
хорош ем уровне, неплохо 
было бы продолжить встречи.

Группе АТ 21-1 понравилась 
дискуссия.

Алена из КГТЭИ заявила, 
что будущие инженеры ей по
нравились, от дальнейшего 
спора на проблемы экономики 
она бы не отказалась. И доба
вила:

“Я считаю, что те люди, ко
торые хотят жить богато и кра
сиво, стараются и стремятся к

разные.потребности и способ
ности. У некоторых просто нет 
желания работать, думать и за
рабатывать себе на жизнь. А 
дискуссия  со студентами 
КГТЭИ была занимательной и 
оживленной.

Дмитриев А. (АТ 41-1): 
“Причины бедности и богат

ства заключаются, скорее все
го, в самом человеке. Кто-то, 
начиная с нуля, поднимается 
до олигарха, а кто-то всю жизнь 
живет в среднем достатке. Мо
жет, это не от небольшого ума 
или нерешительности, а про
сто люди нашли свое место в 
жизни. Встреча с девушками 
прошла очень интересно. Это 
и интересные доклады, и инте
ресное общение, по крайней 
мере, для нас. В будущем не
обходимо проводить такие 
встречи. Тем для дискуссий 
очень много'. К тому же это 
очень сильно повышает посе
щаемость.

Можно, в свою очередь и 
нам пойти в гости к ним.

Еще насчет бедности и бо
гатства. Невозможно, по край-

Ярошевич А. (АТ41-1): 
“ Причина бедности в том, 

что некоторые люди не хотят 
работать, а надеются на чудо. 
А люди с умом, не ищущие лег-, 
ких путей, работают, пусть не 
всегда честно и законно, но ра
ботают, и получают деньги. Ра
ботают для себя, а не жалуются 
на ситуацию в стране и на пре
зидента. В нашей стране мож
но жить богато!”

Васильченко (АТ 41 -1):
“Я считаю, что причина бед

ности или богатства в том, что 
одни люди трудолюбивее, ум
нее, хитрее и изворотливее, а 
другие ленивые, не хотят ниче
го делать, а хотят жить хорошо. 
У одних были лучшие старто
вые позиции (богатые родите
ли, высокий пост во время раз
вала СССР, широкие связи с 
чиновниками), ау других нет. И, 
наконец, одни люди мыслят как 
богатые, т.е. не как простые по
требители, они не ждут помо
щи откуда-то, а делают все 
сами. Они понимают, что все 
зависит только от них. Другие в 
это время плюют в потолок, ле
жат на диване, смотряттелеви
зор, а потом жалуются, что они 
бедные.

Д искуссия  мне понрави
лась, потому что было много 
студенток, а в нашей группе нет 
ни одной девушки.

Гребенюк И. (АТ 41 -1):
“ Все зависит от работы, 

есть работа денежная, а есть - 
нет. Вот, например, человек 
работает с утра до ночи, и у него 
заработная плата маленькая 
(3 тыс. рублей). Есть работа “не 
бей лежачего” , тут работник 
ничего не делает и получает 
(Зтыс. $)” .

зависит от самого человека. 
Если ты пытаешься обеспечить 
себе нормальное существова
ние, то тебе это обязательно 
удастся, а если сидеть дома, не 
работать, то у вас, конечно, ни
чего на будет. Человек сам ви
новат в своей бедности. Для 
начала, я думаю, надо полу
чить хорошее образование, т.к. 
от уровня твоей образованно
сти, знания законов и обще
ства, в котором ты живешь, за
висят твои доходы. Вторым ша
гом является хорошая работа. 
Должность, которую вы займе
те, также зависит только от ва
ших способностей.

Следовательно, если чело
век стремится заработать, то у 
него это получится, а человек, 
который говорит, что мало пла
тят, должен устроиться на дру- . 
гую работу” .' А . , ’. •

Казаков А. (АТ 41-1):
“ Причина диф ф еренциа

ции доходов населения кроет-" 
ся в самом населении. Но 
нельзя исключать и роль уп
равления (П равительства). 
Если человек хочет заработать

Работа не подписана.
“Я думаю, что бедные и бо

гатые были всегда, и в советс
кое время и, как мы видим, 
сейчас. С одной лишь разни
цей. В советские времена до
ходы регулировались государ
ством, то есть существовали 
специальные органы, которые 
контролировали доходы. Ины
ми словами, богачи прятали 
купленные вещи, регистриро
вали квартиры, машины, дачи 
на родственников. Сейчас го 
сударство относится к богатым 
более лояльно, т.к. они платят 
налоги.

В нашей стране можно 
стать богатым несколькими пу
тями:

- торговать  природными 
ресурсами (лес, уголь, нефть),

- воровать у государства,
- банкротить гос. учрежде

ния, а затем их приватизиро
вать.

Наиболее редкий способ:
- организовать свое соб

ственное дело.
В результате жарких спо

ров победила идея: богат  
тот, кто умен, предприим
чив, неленив, имеет образо
вание, ж ел ает работать и 
любит место, где живет. Ко
нечно, остались и скептики, 
но аудиторию заставили за 
думаться , а это уже победа!

Людмила Антонова.
Фото Андрея Антипова.



• Юбилей

КАФЕДРЕ ПРИКЛАДНОЙ МАТЕМАТИКИ - ЧЕТВЕРТЬ ВЕКА
К а ф е д р е  п р и кл а д н о й  

м а т е м а т и ки  и с п о л н и л о с ь  
25 лет.

Четверть века кафедра обу
чает математике будущих ин
женеров. За это время многое 
изменилось в мире и в стране 
Однако можно с уверенностью 
сказать, что потенциальные 
возм ож ности , заложенные 
при создании кафедры при
кладной математики, труд все
го коллектива кафедры на про
тяжении 25 лет позволили 
обеспечить динамичное раз
витие кафедры и превратить 
ее в один из ведущих центров 
Сибирского региона по мате
матической подготовке как на
учных, так и инженерных кад
ров. В сегодняшние юбилей
ные дни уместно вспомнить 
основные этапы развития и 
становления кафедры.

Кафедра была образована в 
1979 г путем отделения от кафед
ры высшей математики. В то вре
мя на постоянно расширявшейся 
кафедре ВМ работало уже 77 че
ловек. Хотя ее заведующий, ныне 
-  почетный профессор КГТУ Ми
хаил Тарасович Попов, прекрас
но справлялся со своими обязан
ностями, все же стало ясно, что 
руководство таким большим и 
сложным научно-педагогичес
ким коллективом не позволяет 
раскрыть научный и методичес
кий потенциал каждого препода
вателя кафедры (д аже оператив
ное руковод ство таким коллекти
вом сталкивалось с трудностями).

Образованная из состава 
кафедры ВМ, каф едра при 
кладной математики начала 
свою работу под руководством 
только что защитившего док
торскую диссертацию доцента 
В. И. Половинкина, переехав
шего в 1971 г. в Красноярск из 
Новосибирского Академгород
ка. В то время защита В. И. По- 
ловинкиным докторской д и с 
сертации имела принципиаль
ное значение для развития ма 
тематического образования и 
математической науки в Крас
ноярском политехническом ин
ституте, ставшем в дальней
шем техническим университе
том. В апреле 1981 г. кафедра 
включена в состав механико- 
технологического факультета, 
и начинается многолетнее пло

дотворное научное и методи
ческое сотрудничество с круп
нейшим факультетом институ
та (многие годы спустя кафед
ра была переведена сначала в 
состав ИИФ, а затем -  в состав 
ФИВТ). В июне 1982 г. часть кол
лектива кафедры ПМ была пе
реведена в только что создан
ный Красноярский инженерно
строительный институт и обра
зовала в нем кафедру высшей 
математики.

Осенью 1983 г. при кафедре 
под руковод ством доктора физ,- 
мат. наук В. И. Половинкина откры
вается аспирантура и начинается 
продолжающийся поныне пери
од активной под готовки собсгвен- 
тыхкадров высшей квалификации. 
Доктор физ мат, наук, профессор 
В. И. Половинкин возглавлял ка
федру до 1985 г. Он сформировал 
основное научное направление 
кафедры -  “Кубатурные формулы 
и их приложения” и заложил на ка
федре отношение к научной робо
те как к неотъемлемой составля
ющей деятельности преподавате
ля. Работая затем на кафедре про
фессором, В. И. Половинкин все 
эти годы продолжает вносить 
большой вклад в развитие науки в 
КГТУ и под готовку научных кадров 
высшей и наивьюшей квалифика
ции для КГТУ и вузов Красноярска.

В 1985 г. кафедру возглавил 
профессор В. М. Бусаркин. За 
несколько лег ему уд алось суще
ственно увеличить коллектив ка
федры, привлечь на препод ава
тельскую работу научных со
трудников академических ин
ститутов Красноярского науч
ного центра. Большое внимание 
профессор В. М. Бусаркин уде
лял развитию методической ра
боты на кафедре. Он считал 
очень важным, чтобы препода
вателям, активно занимающим
ся методической работой, при
сваивались ученые звания даже 
в случае отсутствия соответству
ющих ученых степеней.

Однако жизнь не стоит на 
месте, и в январе 1989 г. заве
дующим кафедрой был избран 
по конкурсу 28-летний канди
дат физ.-мат. наук К. В. Сафо
нов, первый досрочно защ и
тившийся выпускник аспиран
туры кафедры. К этому време
ни на кафедре уже сложился 
педагогический коллектив,

имеющий высокий научный и 
учебно-методический потен
циал, который активно реали
зовывался в дальнейшем. На 
кафедре стали издаваться пер
вые крупные учебные пособия. 
В 1993 г. за большую научную и 
м етодическую  работу было 
присвоено  ученое звание 
“Профессор КГТУ” И. И. Вайн
штейну. Коллектив вел боль
шую подготовительную рабо
ту по открытию собственной 
специальности. В мае 1993 г. 
кафедра стала выпускающей, 
и осенью этого года был про
веден первый набор на спе
циальность 010200 -  “ п р и 
кладная математика” (в этом 
же году на учебу пришла боль
шая группа очень сильных вы
пускников школы № 10 г. Крас
ноярска , а также из других 
школ краевого центра и райо
нов края). Нельзя не зам е 
тить, что, хотя первый выпуск 
специал ьности  произош ел 
всего шесть лет назад, среди 
вы пускников кафедры (ра з
ных лет) уже имеется 3 кан
дидата физико-математичес
ких наук, а многие обучаются 
в аспирантуре и завершают 
работу над диссертациями.

Одновременно на кафедре 
продолжается очень активная 
научная работа. В марте 1992 г. в 
Ленинградском государствен
ном университете успешно за
щитил докторскую диссертацию 
по специальности “вычислитель
ная математика” работавший на 
кафедре доцентом М. В. Носков, 
ученик профессора В. И. Поло
винкина. В апреле 1993 г. по ини
циативе доктора физ.-мат. наук 
М. В- Носкова на кафедре прово
дится первый Международный 
семинар-совещание ‘ Кубатур
ные формулы и их приложения” , 
на котором профессор М. В. Нос
ков начинает многолетнее пло
дотворное сотрудничество с 
приехавшими на семинар-сове
щание западноевропейскими 
учеными.

В начале 1994 г. доктор  
физ.-мат. наук, профессор М. 
В. Носков избирается заведу
ющим кафедрой прикладной 
математики. Под его руковод
ством на кафедре начинается 
продолжающийся и сегодня 
период наиболее активной науч -

ной работы и приобщения к на
уке молодежи, подготовку ко
торой кафедра ведет как вы
пускающая. На постоянную ра
боту привлекаются также пер
спективные ученые из акаде
мических институтов. В ре
зультате такой политики на ка
федре в настоящее время ра
ботают профессорами доктор 
физ.-мат. наук Б. С. Добронец 
и доктор физ.-мат. наук Л. Е. 
Парамонов (таким образом, на 
кафедре работают 4 штатных 
доктора наук). Кроме того, для 
обеспечения самого высокого 
уровня научной, методической 
и учебной работы со студента
ми специальности “приклад
ная математика” в составе ка
федры работали и работают в 
качестве совместителей веду
щие профессора-математики 
г. Красноярска.

С 1994 г. на кафедре еже
годно издается межвузовский 
сборник научных трудов “Воп
росы математического анали
за” , регулярно издаются и при
обретают все большую извес
тность в мире материалы меж
дународных семинаров “Куба
турные формулы и их приложе
ния” . Под труды последнего 
такого семинара (Красноярск, 
август 2003 г.) отдан специаль
ный выпуск центрального ака
демического журнала “Вычис
лительные технологии” .

Кадровая политика, прово
димая на кафедре, приносит 
свои плоды. Сначала кафедру 
принимались способные выпус
кники Красноярского госунивер- 
ситета. Ряд молодых талантли
вых выпускниц К ГУ быстро защи
тили кандидатские диссертации 
и работают на кафедре доцен
тами. В дальнейшем кадровый 
прирост кафедры осуществля
ется, в основном, за счет соб
ственных выпускников. Для того, 
чтобы охарактеризовать резуль
таты научной работы на кафед
ре, достаточно сказать, что за 
последние полтора года 5 со
трудников кафедры защитили 
кандидатские диссертации в 
различных советах. Ряд диссер
таций, в том числе докторских, 
находится в завершающей ста
дии подготовки к защите. Со
гласно министерскому рейтингу, 
по итогам прошлого учебного

года кадровый потенциал ка
федры прикладной математики 
занимает 4-е место в России 
(среди кафедр, готовящих вы
пускников по специальности 
“прикладная математика”).

Высокая оценка научного по
тенциала кафедры подтвержде
на тем, что под председатель
ством профессора М. В. Носкова 
открыт кандидатский диссертаци
онный совет по специальностям 
“вычислительная математика” и 
“дискретная математика и мате
матическая кибернетика” (заме
стителем председателя является 
лауреат международ ной Фулкер- 
соновской премии доктор физ.- 
мат. наук, профессор Г. П. Егоры- 
чев, работающий на кафедре МО
ДУС). В составе диссертационно
го совета 4 сотрудника кафедры 
ПМ, а также ряд преподавателей 
других кафедр КГТУ и КГУ.

Все эти годы и в настоящее 
время на каф едре ведется 
большая учебно-методичес
кая работа, совершенствуется 
педагогическое  мастерство 
молодых преподавателей. В 
составе кафедры удачно пред
ставлены преподаватели раз
ных поколений. Преподавате
ли старшего поколения делят
ся с молодежью своим опытом 
нел егко го  п е д а го ги че ско го  
труда. Так, доцент кафедры И. 
К. Селодянкина, являясь на 
протяжении почти 25 лет за 
местителем всех заведующих 
кафедрой по учебной работе, 
была одновременно незаме
нимым помощником и настав
ником всех молодых преподэ 
вателей. К своему 25-летнеь 
юбилею  каф едра подош ла- 
полной сил и идей.

В связи с юбилеем кафед
ру можно сравнить с препо
давателем, имеющим 25 лет 
педагогического стажа: если 
он пришел работать в вуз а с 
систентом  после окончания 
ун и в е р си те та  в в о зр а с те  
примерно 22 лет, то теперь 
ему -  47, он (в среднем) за 1 
нимает положение между д о 
центом  и пр оф е ссор ом  и, 
обучая и воспитывая студен
тов, продолж ает д виж ение  
вперед.

Константин Сафонов, 
профессор.

Каф едре оборудования и 
технологиисварочного  пр о 
изводства  м еханико -техно 
л о ги ч е с ко го  ф акультета  в 
этом  го д у  и спо л н и л ось  35  
лет. Столь знаменательное со
бытие было достойно встрече
но юбиляром. В период с фев
раля по апрель 2004 года кафед
ра провела череду различных 
мероприятий, приуроченных к 
празднику. В их числе научно- 
практическая конференция, 
спортивные состязания и др.

Основное действо -  торже
ственная часть и праздничный 
ужин -  состоялось 23 апреля 
2004 года. Коллектив кафедры 
ОиТСП, собравшийся в акто
вом зале, с юбилеем поздра
вили директор Учебно-научно- 
инновационного  ком плекса 
КГТУ В. Н. Петецкий, декан 
МТФ В. Ф. Терентьев, заведу
ющий кафедрой сварки лета
тельных аппаратов Сибирско
го государственного аэрокос
мического университета С. Н,- 
Козловский, а также сами вы
пускники. Были зачитаны по
здравительные письма коллег 
из других городов -  Тольятти, 
Казани, Новосибирска, к сожа
лению, не сумевших приехать 
на юбилей. Шквалом аплодис
ментов присутствую щ ие 
встретили захватывающ ую 
речьдеканаИПФС. И. Почеку- 
това, являющегося также вы
пускником кафедры. Особый 
интерес у пришедших вызвал 
видеофильм телестудии “ Кон
тур” . Не забыли про победите
лей и призеров научно-практи
ческой конф еренции и 
спортивных состязаний. Всем 
им вручили грамоты и ценные 
призы.

Затем гости перешли в сто
ловую КГТУ и торжественная 
часть плавно перетекла в праз
дничный ужин. 200 человек с 
трудом уместились в столовой. 
Но “в тесноте, да не в обиде". 
Многие выпускники не виде
лись несколько лет и были нео

писуемо рады встрече друг с 
другом . Бесчисленные фо
тосъемки на память, обмены 
адресами и номерами телефо
нов стали атрибутом этого праз
дничного  вечера. Общение 
прерывалось лишь для тостов и 
танцев. Торжество продолжа

лось всю ночь, успешно завер
шившись под утро. Ни один из 
выпускников, покидая юбилей, 
не был разочарован, в один го
лос выражая огромную призна
тельность коллективу кафедры 
ОиТСП и ее заведующему Но
восельцеву Юрию Гавриловичу,

не пожалевших сил и энергии на 
организацию и провед ение это
го великолепного праздника.

А л ександр  Ш айхадинов, 
выпускник кафедры ОиТСП 

2001 года, 
аспирант КГТУ.



ФиС

III Чемпионат
10 апреля 2004 года в иг

ровом манеже спорткомплек
са с плавательным бассейном 
с /к  “Политехник” состоялся 
очередной III Чемпионат КГТУ 
по жиму штанги лежа.

В состязаниях приняли уча
стие 30 лучших жимовиков alma 
mater, прошедших сложнейшее 
сию отбора и имеющих за своими 
плечами солидный опыт выступле
ний на соревнованиях различного 
ранга Под стать участникам Чем- 
пионатабыпаисудейсхая коллегия, 
которая в составе опытнейших 
спортсменов вуза -  неоднократ
ных победителей и призеров Кра- 
евыхи Всероссийскихтурниров по 
пауэрлифтингу- кандидатов в ма
стера спорта И. Коробкова, П. Мо- 
жейко и мастера спорта междуна
родного класса Е. Мухомедьянова, 
безошибочно судила зги непрос
тые соревнования. К сожалению, 
немного скованно и неактивно 
вели себя болельщики, хотя страс
ти на помосте кипели нешуточные!
Атлеты “бились” в 6 весовых кате
гориях. Упорная борьба заставля
ла жимовиков идти “за грань воз
можного” . Лучшие достижения 
прошлых Чемпионатов под отчаян
ным натиском спортсменов пед а
ли 12(!!!) раз и лишь 4 попытки ока
зались неудачными.

По итогам соревнований 
был подведен общ екоманд
ный (между факультетами) за
чет (см. таблицу). Ожидаем, 
что со следующего года жим 
лежа будет официально вклю

чен в состав межфакультетс- 
кой Спартакиады КГТУ среди 
студентов.

Итоги неофициального 
межфакультетского зачета 

III Чемпионата КГТУ 
по жиму штанги лежа

Место Факультет Очки

1 МТФ 49
2 ЭМФ 42
3 ФНГТМ+ИИСС 35
4 ФИПУ+ФИВТ 27
5 РТФ+ИПФ 27
6 ЭФ+ИФФ 26
7 ГФ+АТФ 8
8 ТЭФ 6

В личном зачете чемпиона
ми вуза в своих категориях 
стали:
- ТамошенкоВасилий(гр. АУЗО-1); 
-Демин Вадим (гр. М Т 29-1);

М атюхин И ннокентий 
(гр. НТ 83-1);
- Михайлов Михаил (гр. МТ61 -1);
- Руднев Игорь (гр. ЭУ 60-2);

Победители и призеры  
соревнований завоевали пу
тевки в состав сборной, по
лучив право Отстаивать 1 ме
сто КГТУ в У н и в е р с и а д е -  
2005. Успехов!

Александр Ильин, 
главный судья соревнований, 
доцент каф. физвоспитания, 

Александр Ш айхадинов, 
аспирант КГТУ.

ОТКРЫТЫЙ КУБОК СибГАУ
Жим штанги лежа на скамье 

является одним из самых попу
лярных видов спорта среди 
студенческой молодежи. В 
каждом вузе нашего города 
тренируется немало спорт- 
сменов-жимовиков высокого 
класса. Пока жим лежа не вклю
чен в состав Универсиады, но, 
учитывая стремительные тем
пы его развития, это событие 
не “за горами” и свершится в 
самом ближайшем будущем. 
Кроме того, апробация межву
зовских соревнований по жиму 
лежа уже успешно проведена. 
Инициатором неофициальной 
Универсиады и принимающей 
стороной стал Сибирский госу
дарственный аэрокосмичес
кий университет имени акаде
мика М.Ф. Решетнева. Состя
зания вызвали огромный инте

рес. В открытом Кубке СибГАУ 
приняли участие команды из 10 
вузов, среди которых на побе
ду претендовали КГПУ, КГТЭИ, 
СибЮИ, СибГАУ и, безусловно, 
КГТУ. За право обладать пере
ходящим кубком атлеты без 
компромиссов бились в 8 весо
вых категориях. По итогам со
ревнований, как и предполага
лось, сборная спортклуба “По
литехник” с большим отрывом 
опередила конкурентов. В акти
ве спортсменов КГТУ 2 -  пер
вых, 2 -  вторых, 4 -  третьих ме
ста и переходящий кубок, кото
рый, надеемся, не скоро поки
нет стены нашего вуза.

Александр Ш айхадинов, 
кандидате мастера спорта 

по пауэрлифтингу.

ДЕНЬ БИБЛИОТЕК
Празднование Общерос

сийского Дня библиотек(27  
мая) представляет прекрасную 
возможность привлечь к биб
лиотеке внимание читателей 
и руководства университета.

Программа праздника была 
адресована как сотрудникам биб
лиотеки, так и ее пользователям.

Профессиональный праздник 
начался с выступления директора 
Веры Павловны Казанцевой, ко
торая отметила, что коллектив 
подошел к этому дню с замет
ными достижениями: повыси
лись основные показатели,по
полнилась традиционная и элек
тронная библиотека, увеличил
ся парк компьютерной техники, 
идет постановка на учет кафед
ральных библиотек, улучшилась 
информационная работа, взаи
модействие с факультетами, ус
пешно осваивается АБИС “ИР
БИС” , растет профессиональ
ный уровень сотрудников.

Первый проректор Валентин 
Михайлович Журавлев тепло и ис
кренне поздравил сотрудников 
библиотеки от администрации 
университета, вручил Почетные 
грамоты, объявил благодарнос
ти, пожелал коллективу творчес
ких достижений и дальнейшего 
динамичного развития.

В рамках празднования Дня 
библиотек впервые в краевом цен
тре был проведен профессио
нальный конкурс “Лучший моло
дой библиотекарь г. Красноярс
ка ” , в котором  участвовали 
представители различных биб
лиотечных систем и ведомств.

На первый тур Библиотека 
КГТУ представила конкурсный 
проект “Формирование элект
ронной библиотеки как необхо
димое условие обеспечения до
ступа к информации” и вошла в 
число 7 участников финала.

Заключительные мероприятия 
тура проходили в Краевой научной 
библиотеке 26 мая. Конкурсан- 
ткам предлагалось продемонст
рировать профессиональные 
знания, творческие возможнос
ти, эрудицию, находчивость, ар
тистические и вокальные данные. 
Допускалось участие “группы 
поддержки”.

Главный библиограф нашей 
библиотеки Згурская Елена Ми
хайловна заняла 2-е место, на
граждена дипломом “За высокий 
профессионализм” , получила 
ценный подарок.

Для читателей были организо
ваны книжно-иллюстративные вы
ставки, экскурсии по библиотеке, 
награждение победителей внут
рибиблиотечного конкурса “Лидер 
чтения” , с 20 по 30 мая проводи
лись “дни прощения задолжников”.

Этот праздник стал доброй 
традицией, символом предан
ности долгу, признанием обще
ством и государством значе
ния библиотек. Благодаря не
устанной, кропотливой,каж
додневной работе библиоте
ки остаются центрами культу
ры, доступными для получе
ния информации и знаний.

Валентина Богданова, 
зав.методическим отделом.

Л Ю БО В Ь  К АЭРОБИКЕ

Думаю всем известно, что 
совсем  недавно закончился  
очередной сезон межфакуль- 
тетских соревнований, кото
рые проводились на протяже
нии 4 месяцев. Это были такие 
виды, как баскетбол, настоль
ный теннис, шахматы, плава
ние, волейбол и др.

Самыми зрелищными и 
красивыми б ы л и ,конечно  
ж е, соревнования по оздо- 
оовительной аэробике!

Всего выступало 8 команд с 
-разных факультетов. Все участ

ницы очень волновались до вы
ступления и, конечно же, не 
меньше переживали после, в 
ожидании результатов. Но, что 
говорить, во время танца все 
девушки старались выложиться 
по максимуму, в чем им помога- 
ли болельщики. А зрителей, 
кстати, хватало - зал был просто 
переполнен! И это не удиви
тельно, ведь соревнования по 
аэробике в нашем Университе
те -  это настоящий праздник, 
который бывает всего раз в год. 
Зал украшен разноцветными 
шарами, очаровательный веду
щий и красивые участницы в 
потрясающих костюмах, завод
ная музыка и многое другое. 
Зрителям было не до скуки, по
мимо конкурсной части, высту
пали гости этого праздника: 
Детская спортивная школа 
Олимпийского резерва, танце- 

гльные группы “ Калипсо” и 
Арабеск” , сборная команда по 

спортивной аэробике КГТУ, вы
ступления по фанк- аэробике и 
фитнес-бодибилдингу.

В общем, программа сорев
нований была очень насыщен
ной, каждая команда показала 
свое мастерство во всех на
правлениях: прекрасно по
ставленные композиции, тех
ничность, хореография и, не
сомненно, артистизм . Но 
жюри все-таки пришлось со 
брать всю свою объективность 
и вынести решения.

И лучшими стали следую
щие: 3-е место заняла команда 
ИПФ ( во время их выступления 
аплодисменты и ликование зала 
не смолкали, спасибо болель
щикам! Своим артистизмом и 
улыбками команда не уступила 
никому ); 2-е место получила 
команда ИИСС ( великолепное 
выступление, настоящий 
драйв) и первое место доста
лось команде ЭФ ( чистота ис
полнения, потрясающая тех
ничность сделали свое дело) !!!

Главная заслуга всего этого, 
конечно же тренеров, подгото
вивших команды. Тренер ИПФ, 
занявшего 3-е место, Ворохоби- 
на Наталья Николаевна; ИИСС 
тренировала Качаева Юлия Вла
димировна; ЭФ, занявший на со
ревнованиях 1 -е место, подгото
вила Нина Алексеевна.

Огромное вам спасибо!
Остается поздравить коман

ды с победами и пожелать удачи 
на следующих соревнованиях!

Гурьева Таня, 
третьекурсница ИПФ.
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И ЗДОРОВЬЯ

Первые места заслужили Аникин 
Антон (гр. АТ42-1) и Батура Юлия 
(гр.Т29-2). Молодцы, ребята!

Своими лучшими показателя
ми нас порадовали соревнующие
ся на высокой перекладине: Епи- 
шин Е.В. (гр. МТ 52-1), Шумилов 
А.В.(гр. АУ-32), МурашкинА.Н. (гр. 
АУ-61). В звании самые сильные 
студенты КГТУ 2004 года оказа
лись: Закарлюка Алексей, который 
поднял гири 30 раз, Штыгайло 
Александр -  50 раз, Кузьмин Де
нис -  63 раза с первым местом со
ответственно. Так что, девушки, 
никто вас теперь не обидит, оста
лось только разыскать этих сила
чей и дружить с ними.

Праздник -  это всегда интерес
но, весело, шумной, как без этого,

ПРАЗДНИК молодости
Вот и наступила долгожданная 

весна, да такая жаркая, что, навер
ное, ее можно и летом назвать. Весь 
город рад этому событию. Поли
тех тоже решил чествовать приход 
весны, и вот каким событием. 16 
Мая на лыжной базе КГТУ прошел 
“ПРАЗДНИКЗДОРОВЬЯ". Это ме
роприятие действительно было 
похоже на настоящий праздник! 
Очень хорошо, что есть такой день, 
весенний, солнечный, теплый, ко
торый объединил всех любителей 
спорта нашего университета -  это 
и студенты, и сотрудники, и пре
подаватели. Ведь спортивныеСо
стязания это -  красота, здоровье, 
сила, всегда улыбка на лице, хоро
шее настроение и заряд бодрости 
на каждый день. Этот замечатель
ный праздник Открыл и благосло
вил Сергей Антонович Подлесный. 
Напутствия нашего ректора всем 
победить и в очередной раз убе
диться, что КГТУ -  это сила! Сви
детельствует об этом,например, 
краевая спартакиада среди вузов 
“Красота и здоровье -  2004” . Ко
манда нашего университета одер
жала несколько побед: лыжные гон
ки, шахматы, мини-футбол, на
стольный теннис и досрочно заня
ла первое место. А по гиревому 
спорту наши студенты снова стали 
первыми. Вот чем славен апрель, 
а мы вернемся в майские дни. 
Программа дня здоровья КГТУ 
была как оздоровительного харак
тера, так и культурно -  развлека
тельного плана. Известно, что са
мый простой способ поднять на
строение и избавиться от лишне
го веса (ведь скоро пляжи и купа
ние) является бег. В нашем легко
атлетическом пробегесдистанци- 
ей в 3 км победили следующие сту
денты. Почетные третьи места за
няли Житихин Евгений (гр. НТ 11 - 
3) и Клюшкина Евгения (гр. Т 71- 
3); почетными победителями по 
вторым местам оказались Минаев 
Василий (гр. ЭМ 12-2) и Мальчи- 
кова Полина (гр. Т 22-2). Атеперь 
хвала и честь нашим лидерам.

музыкально. Директор культурно
образовательного центра А.В. Ка
лашников представил хорошую про
грамму. Украшением праздника 
были девушки -  солистки вокаль
ной студии и танцевальные компо
зиции красавиц-студенток ИПФа. 
Преобладавшая сильная муж-ская 
половина с удовольствием наблю
дала за девушками. А в конкурсе ка
раоке первое место заняли молодые 
люди с очень хорошими голосами. 
Краснов Денис и Затыльный Евге
ний всвоей песне желали, чтобы де
вушки любили простых романтиков. 
Молодцы, мальчишки! Коллективы 
бысТупили под бурные аплодисмен
ты. Ксожалению, все хорошее ког
да-нибудь кончается. Хотелось бы 
побольше таких объединяющих ме- 
роприятий. Вот например, в какой 
день можно так же пробежать по од
ной беговой дорожке со своим де
каном или преподавателем? 16 Мая 
некоторым довелось это сделать, а 
другие пусть ждут и надеются на 
следующую эстафету.

А наш праздник подходит к кон
цу, и к нам “пожаловала кульмина
ция” , весьма и весьма приятная, 
по фамилии “призовая” . Думаю, 
никто не будет спорить, что вруче
ние памятных подарков -  один из 
самых приятных моментов нашей 
всеобщей спортивной встречи. 
Победителей и участников сорев- 
нований ждали 60 интересных 
призов. Ну а самыми счастливы
ми призерами оказались облада
тели сотового телефона и цветно
го телевизора, любезно предос
тавленными профкомом студентов. 
Лотерейные розыгрыши -  это все
гда приятно. Большое спасибо 
весне за то, что она охотно подыг
рала своим солнечным теплым 
деньком. Все собравшиеся оста
лись довольными. И пусть так бу
дет всегда, а не только по случаю 
встречи. Всем желаю здоровья, 
отличной сессии и отдохнуть хоро
шенько перед ней!

Светлана Отрошок.
Фото Людмилы Шостак.
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